

# EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor J. D. Fernandez

Año XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 20 DE ABRIL DE 1915

Nº 2.499

## PLUMAS ASALARIADAS Para muestra un boton

"A propósito de una campana" el Redactor de "El Correo de la Costa" con aquella seriedad de dómine que se gasta, descalifica a EL PACIFICO para llevar vela en el enterramiento de los restos políticos de su protector, el aspirante a la reelección de los apetitosos y apetecibles puestos de múnice y diputado.

"A EL PACIFICO, a nuestro juicio, dice aquel buen señor, no se le puede tomar en cuenta en esta emergencia, porque es irresponsable!!!!!! Y más adelante agrega el de una sola pieza; y con quien se escuda en el anónimo, con quien no tiene el valor de sus acciones no discute "El Correo de la Costa"; por eso, porque le cree irresponsable, porque le niega personería!!!!!!"

Con que irresponsables y descalificados, eh?

A buen seguro que el Redactor de "El Correo de la Costa" no era de igual parecer en el mes de Febrero.

Entonces, el mismo caso de hoy, como Editor de esta hoja impresa sin personería, pues a su frente figuraba un tal José Fernández S., que no era otra cosa que una ficción jurídica, entonces, repetimos, el AHORA redactor de "El Correo de la Costa", lanzaba sus elucubraciones contra el mismo "Correo", contra su Editor y Director, contra la partida de Prensa asignada en el Presupuesto Municipal y que seguramente despertaba su codicia, "entonces", volvemos a repetir, escribía en las columnas de EL PACIFICO los párrafos siguientes, que entresacamos a la ligera:

16 de Febrero de 1915.—Artículo "Pro-Puntarenas", de su puño y letra: "Lo del auto-bombo" no lo dicen los detractores de don Francisco de Paula Amador a humo de pajas: aseguran con la mayor naturalidad que "Pro-Puntarenas" es un medio de propaganda conducente a la reelección de los apetitosos y apetecibles puestos de múnice y diputado".

—23 de Febrero de 1915.—Artículo "Pasarse de listo", de su letra y

puño;..... Es muy cierto que este periódico pidió a la Municipalidad salvara el déficit como lo hizo en años anteriores, no creando nuevas erogaciones sino cargándole a la partida que figura en el Presupuesto con el nombre de PRENSA, cargándola a lo que pudiéramos llamar INTERESES CREADOS que ningún beneficio reportan al pueblo, pues la única finalidad que tiene ES EL AUTO-BOMBO a que suelen vivir entregados los FILOSOFOS y POETAS que rigen los destinos del cantón central de Puntarenas.... EL PACIFICO que desde su fundación se ha consagrado a velar por los intereses del pueblo no puede aplaudir el despilfarre.... Esto nos demuestra una vez más, que no son los "filósofos" y "los poetas" los indicados para la administración de los pueblos, porque los sueños, consecuencias de grandes abstracciones del espíritu, están reñidos con la realidad".

Y para muestra, es suficiente con un botón Ya ve el lector cómo cambian de parecer, en el corto lapso de un mes, los hombres que se llaman de UNA SOLA PIEZA

De parte de quién está la irresponsabilidad para mediar en la actual emergencia?

Oh, la moralidad de los plumarios de la prensa!

Los conceptos que merecemos a gentes de esta laya, conceptos que a ella misma atañen por aquello de que cada ladrón juzga por su opinión, como el hecho de que la pluma asalariada del redactor de "El Correo de la Costa", nos haga el blanco de su ira para satisfacer la más perentoria de las necesidades estomacales, nos tiene muy sin cuidado.

Quede en su puesto: con este artículo hemos querido hacerle justicia al "mérito".

Y ya que se habla de irresponsables, para terminar debo decir que mi amigo don Leonidas Poveda, puede decir quién es el suscrito.

NIX CAMARAUS

Sección política

## Pequeña diferencia!

Pequeña diferencia! decimos con sarcasmo, existe entre la visita que hizo el caballero don Clodomiro Figueroa a Miramar, en su carácter de Gobernador de la provincia y la del múnice Amador a Manzanillo y Chomes.

Don Clodomiro fué cordialmente invitado por los miramareños y sufragó los gastos de viaje, ida y vuelta, de su peculio personal.

El múnice y diputado Amador nadie lo ha invitado a ninguna parte; viaja con el boato de un sultán, luciendo lujosa comitiva y los gastos de la jira para él, compañeros y propagandistas políticos que le siguen los sufraga el Tesoro Comunal de Puntarenas.

No encaja bien que el último diga al primero "arrieros somos y por el mismo camino andamos". El camino de la corteza y del deber estendemos que está muy distanciado del que conduce a la propaganda política y exhibición de la persona del candidato.

¡¡Hay tamaña diferencia, verdad!

Nos dicen del Guanacaste: "el sinnúmero de candidatos que "La Información" publica con frecuencia, son hijas del cerebro fresco de Cabezas, Faerron y otros que por ahora nos lo reservamos. Las miras de esos señores son fácil de comprender, pero como son ya viejas las artimañas que usan los maquiavelistas de todo tiempo, nadie los toma en serio y esos señores se quedarán oliéndose el... dedo. A su tiempo las uvas se maduran y una cosa es con guitarra y otra cosa con violín".

### El talento de don Pancho

Los Panchistas han ofrecido al Club de artesanos de esta ciudad elegir entre los múnices del cantón, uno que salga de aquel centro, naturalmente que les darán uno y hasta dos múnices que es den el voto para el Caro Presidente; pero será condición indispensable que se reelija el señor Amador, Castillo, y otro incondicional, porque así continúa el mangoneo de antaño.

Dichosamente aquel centro se compone de artesanos juiciosos y no creemos que vayan a contraer un compromiso semejante, pues deben comprender que la Administración Municipal de este cantón necesita otra orientación, necesita entrar en vías de economía, sin despilfarrar fondos en visitas electorales como la que practicar mizerar dinero y tiempo.

Convócase licitadores para la Administración del Centro de Artesanos, las licitaciones deben ceñirse a lo estipulado en el Reglamento y Estatutos de la Sociedad, exponiendo condiciones del arrendamiento. La Directiva se reserva la facultad de aceptar la que mejor le convenga. Las licitaciones deben ser dirigidas a la Secretaría en cubierta cerrada y se abrirán el próximo lunes 26 en sesión extraordinaria.

CARLOS MIRANDA,  
Secretario.

can en este momento los ediles de Puntarenas, sin despilfarrarlos tampoco en hacer contratos onerosos a la comunidad, como el que se da Teodomiro Acuña y otros por el estilo.

En fin, se desean hombres nuevos que vengan allí provistos de sus buenos antecedentes y llenos de energías y buena voluntad en provecho de este cantón.

Ya es tiempo que los puntarenenses nos emancipemos de esa curatela en que nos he mantenido el señor Amador.

UN PUNTARENEÑO  
Puntarenas, 14 de Abril de 1915.

(De La Epoca)

## Un angelito más

En Esparta y después de cruel padecimiento, murió un chiquitín, hijo de los estimables esposos Solón-Saravia.

Para sus afligidos padres, esto ha sido un golpe rudo, asertado por la traidora mano de la parca.

El enterramiento del niño efectuóse ayer en el Cementerio de Esparta.

Sus afligidos padres y familiares nos dan el encargo de presentar a la sociedad de Esparta sus más sinceros agradecimientos, por las innumerables muestras de simpatías y condolencia que recibieron en tan duro trance.

## De cacería

Los miembros del Club "Diana" de Puntarenas doctor Fallas su hermano y el Presb. Carmona fueron de cacería, por la región del Coyolar jurisdicción de Nicoya, hicieron el viaje en la lancha de gasolina "Josefita".

### Carta al Sr. Coronel

## Ezequiel Saenz

Liberia

La policía nos está descubriendo. L. H. Pinney, policía de Erie, Pennsylvania, pintó su casa Devoe, probablemente hace unos dos o tres años. La historia no dice cuando—el pintor no quería, pero Pinney insistió.

Dos vecinos de Pinney han pintado desde entonces. Uno con plomo y aceite, el otro con otra pintura, no se sabe cuál.

Pero el policía Pinney vive en la casa mejor pintada de las tres. No sabemos el resto de la historia. Cuánto costó a cada uno para pintar su casa? Podemos adivinar que el policía Pinney gastó apenas la mitad.

De Ud. Attos. y S. S.

F. W. DEVOE & Co.

43

New York.

P. S.—Héctor Esquivel, en Puntarenas, Costa Rica, vende nuestros productos.

## Notas Obreras

La Sociedad de Artesanos ha recibido invitación de la Sociedad Federal de Trabajadores, para que asistan a la fiesta del trabajo que celebrará aquella Sociedad en San José el día 1º de Mayo próximo.

Se nombraron al Secretario don Carlos Miranda y don Héctor Guevara Santos, para que vayan a la fiesta con amplios poderes en representación de la Sociedad.

Se recibió noticia de dos socios enfermos en esta ciudad y se acordó pasarles los gastos durante el tiempo de su dolencia.

Se convoca a los miembros de la Sociedad de Artesanos a una Asamblea General que tendrá efecto el próximo domingo 25 del corriente mes a las 12 del día en los salones del Centro, para la aprobación de los estatutos. Se suplica a los señores socios su puntual asistencia a fin de econo-

## Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José.

E. GARCIA

## A LOS CIVILISTAS de la Provincia de Puntarenas

Los infrascritos llamamos la atención de nuestros amigos y correligionarios, a fin de que no se dejen sorprender por "los madrugadores políticos, que desde hace días, por medio de agentes, andan a caza de firmas que les aseguren votos para la elección de Diputados y de Municipales que se efectuará en diciembre próximo.

Los buenos civilistas no deben suscribir ninguna adhesión antes de discutir en la asamblea general que oportunamente se convocará, cuál es el candidato que más conviene a los intereses de la provincia. En estos casos no debe hacerse política personal, pues los intereses comunales están por encima de todo, y el buen ciudadano debe procurar el bien general, antes que el personal.

Ya se dice que algunos de los firmantes de esta hoja nos hemos adherido a determinada candidatura, ello no es cierto, y así lo declaramos; permaneceremos unidos junto con todos los elementos de buena

voluntad de la provincia, hasta que en asamblea general se resuelva qué actitud debemos adoptar en el torneo electoral próximo.

En dicha asamblea tendrán representación todos los distritos de la provincia, y será la mayoría quien decida lo que debe hacerse.

Puntarenas, 10 de abril de 1915.

Rafael París R.—Manuel J. Grillo.—Arturo Araya V.—Alberto Delgado.—Carlos Huete.—Miguel A. Véliz.—Belfort Ramírez S. J. Abel Salazar.—José Antonio Díaz.—Ramón Ruiz.—Amadeo Castillo.—Pedro Quirós.—Santos Rivera.—Tomás R. Molina.—Andrés Gutiérrez.—Recaredo Gutiérrez.—Eloy Naranjo.—Francisco Aguilar.—León Segura.—Victor M. Rialova.—Mateo Mena.—Antonio Ruiz.—Vicente Muñoz Campos.—A. Raga.—Alfredo Pérez.—Cipriano Córdoba.—Roberto Barquero.—Gabriel Carvallo.—Abelardo Montes de Oca.—Manuel Alvarez.

## HOTEL MINERVA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato exquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNIFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas : : Precio especial para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO—Propietaria

## ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano—Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA

EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C<sup>o</sup> en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS—C. R.

## TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

## ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.—Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

## Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas pinceles, etc., etc.

## Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO.  
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.

## Una tureca mal preparada

La reunión de obreros de de que informa el colega enfrente en número anterior al 6<sup>o</sup> (tim) resultó una tureca "Panchista", pero muy mal preparada.

Se invitó para trazar la línea de conducta que deben seguir los obreros en la campaña que ya nos agita; y para tratar la manera de llevar un representante al seno municipal; mas, a media reunión se descubrieron los pies de la sota, al proponer alguien se sometiera a la consideración de don Pancho el Caro Presidente del Municipio una lista de seis nombres a fin de que é, don Pancho, escogiera la persona más "conveniente" para el desempeño de cargo de municpe.

Naturalmente, aquí se dió con la piedra de tope.

Muchos de los asistentes se negaron a suscribir el acta levantada y como era lógica entre personas de sentimientos políticos encontrados, se suscitaban acaloradas discusiones.

En este paso político, Amador ha dado una prueba irrefutable del poco aprecio que hace de la clase trabajadora, a cuyas plantas fué a imitar simpatías.

En muy baja estima debe tener a los obreros de Puntarenas, cuando ha pretendido ser él la única persona capaz de buscar entre los artesanos, al "individuo" que represente el gremio.

En muy bajo concepto debe tener, sí, a los obreros de Puntarenas, cuando, a cambio de adhesiones, ofrece, ya una fontanería municipal, ya el trabajo de rotulación y numeración de calles, etc., etc.

Convertirse en árbitro de la voluntad de un grupo conciente de sus deberes, tratar a ese grupo como a un ható de carneros y conceptualarlo mercancía que se vende al mejor postor, es una deslealtad que no tiene precedente.

Si Amador procediera con honradez dejaría a los obreros en la libertad absoluta de escoger a la persona que más les conviniere en la papleta eleccio-

## Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacia nueve meses que venia padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, de cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE

# Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el periodo, fortifica el organismo, y deja á la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

naria; pero como la felonía guía su campaña de reelección, impone su voluntad, por medio de otros, en aquella forma y ofende la dignidad del artesano haciendo ofrecer las piltrafas de su mesa, por el voto a su favor en las urnas electorales.

Felizmente, que la mayoría de los obreros le conocen y han sabido rechazar sus propuestas indignas con el gesto altivo del que no se vende y sabe aceptar nada más que los mandatos de su conciencia.

## JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste.

## ACUDIDA A LA ELEGANCIA

Acudid a la hermosa sastrería propiedad del afamado sastrero don Luis Francisco Rivas, quien ofrece a su numerosa clientela una existencia completa de driles de lino, alpaca y casimires los que ofrece a precios muy bajos a los de plaza donde se pueden vestir al estilo más exigente de la moda, al gusto y capricho del cliente con buenas condiciones de pagos al contado y en abonos.

SE NECESITAN OFICIALES DE SASTRERIA COMPETENTES EN EL OFICIO

NO CONFUNDIR

## Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pídase y búsquese la legítima

**RAVEN**

Exquisita Sana—Nutritiva—Cuidadosamente preparada

Febrero 1<sup>o</sup>

## Man Chong Sing y C<sup>o</sup>

TIENDA : : : ABARROTES : : : ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

El famoso y conocido Azúcar de

## GUILLERMO NIEHAUS

— El Legítimo Azúcar de Grecia —

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTHY Hno.—en esta Plaza

# Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ABRIL DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Sábado 3	1 a m	8 a m del 4	Sábado 3	1 a m	7 a m
Martes 6	1 a m	9 a m	Miércoles 7	4 a m	10 a m
Viernes 9	5 a m	12 m	Sábado 10	6 a m	12 m
Martes 13	7 a m	2 p m	Miércoles 14	9 a m	3 p m
Viernes 16	10 a m	5 p m	Viernes 16	12 p m	6 a m del 17
Martes 20	1 a m	9 a m	Miércoles 21	3 a m	9 a m
Viernes 23	3 a m	10 a m	Sábado 24	5 a m	11 a m
Martes 27	6 a m	1 p m	Miércoles 28	8 a m	2 p m
Viernes 30	9 a m	4 p m			

\* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 7	5.30 a m	10 a m	Sábado 3	2 a m	7 a m
" 14	10.30 a m	3 p m	" 10	7 a m	12 m
" 21	4.30 a m	9 a m	" 17	1 a m	6 a m
" 28	9.30 a m	2 p m	" 24	6 a m	11 a m

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Martes 6	3 a m	9 a m	Sábado 1	4.30 a m	8 a m
" 20	3 a m	9 a m	Martes 20	4.30 a m	8 a m
			Viernes 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 3	2 a m	9 a m	Domingo 4	7 a m	9 a m
Lunes 5	8 a m	11 a m	Martes 6	8 a m	10 a m
Miércoles 7	5.30 a m	11 a m	Jueves 8	8 a m	10 a m
Sábado 10	7 a m	2 p m	Domingo 11	9 a m	10 a m
Lunes 12	8 a m	11 a m	Martes 13	9 a m	11 a m
Miércoles 14	10.30 a m	4 p m	Jueves 15	11 a m	1 p m
Sábado 17	1 a m	8 a m	Domingo 18	7 a m	8 a m
Lunes 19	8 a m	11 a m	Martes 20	7 a m	9 a m
Miércoles 21	4.30 a m	10 a m	Jueves 22	8 a m	9 a m
Sábado 24	6 a m	1 p m	Domingo 25	8 a m	10 a m
Lunes 26	8 a m	11 a m	Martes 27	9 a m	11 a m
Miércoles 28	9.30 a m	3 p m	Jueves 29	11 a m	1 p m

## TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	3.00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2.00
" " Manzanillo o viceversa, en primera	2.00
" " al mismo puerto, en segunda	1.00
" " Chomes o viceversa	1.00
" Manzanillo, Ballena o viceversa, en primera	3.00
" " al mismo puerto, en segunda	2.00
" " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2.00
" " los mismos puertos, en segunda	1.00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

## TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0.50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " " Chomes	0.20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " " " vado	0.25
" " " " montura	0.25
" " " " cuero de res	0.25
" " " " pies cúbico de carga	0.25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.  
A los veraneantes ofrecemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.  
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

## OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p<sup>o</sup>. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinhas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1<sup>o</sup> y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por ml. de comisión.

LA EMPRESA

## LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo.

Refrescos de Tamarindo bien preparados.

Salsa inglesa baratísima.

J. B. Romero Casal

Enero 14. Propietario.

## Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

## CIGARROS ARDON

## Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de granos

Magnífica existencia de abarrotos

y Tabaco del General.

## Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Artesanos.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

## ARSENIO SOTOMAYOR

Sastre y Profesor de Corte

Ofrece sus servicios al público en general, en el taller que en Febrero quedó abierto en la casa de dos pisos al lado Sur del Bazar Francés

PUNTARENAS

# NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

# ¡VIVA HEREDIA!

En pleno siglo de luz estamos en las tinieblas los hijos de la ciudad que llamamos Alajuela.

Y va de cuento, lectores: el oscurantismo impera en forma de sacristía con hábito de Carmela; la fama de liberal de que gozaba Alajuela, ha pasado a mejor vida, es decir, es letra muerta, todos y todas comulgan, se persinan y confiesan y cantan las letanías y reparten hojas sueltas invitando para turnos para edificar iglesias mientras los pobres se mueren sumidos en la miseria, porque la tal caridad les ha cerrado sus puertas; ¿por qué en lugar de hacer templos no edificamos escuelas? Y los frailes entre tanto, como las aves de presa recogen el contenido de las místicas turecas que fabrica la ignorancia la cual, no tiene conciencia...

Ayer tarde, nada menos, se formó un grupo de "bellezas" por la esquina en que yo estaba distraído por la pereza. Invitaban para un turno repartiéndome hojitas sueltas; (sol) faltaba el tambor anunciador de la fiesta; y al saber que se trataba de edificar "otra iglesia" confieso sinceramente que me llené de tristeza y sin poder contenerme, me dio lástima, de veras al pensar en que los frailes se sirven de la "inocencia" sin miramiento ninguno para especular con ella... ¡Oh poder del fanatismo, oh poder de Santa Treta que os burlais del candor sin respetar su pureza y aquello que más se estima, hacéis que se le aborrezca!... No hay remedio, mis lectores: ¡Viva Heredia! ¡Viva Heredia!

GUMIEL

Alajuela, Abril de 1915.

# NICOYANAS

Pésame

Muy sincero le damos al viejo amigo don Antonio Rosales Cárdenas por el fallecimiento de su inolvidable esposa doña Matilde Díaz, matrona que con sus raras prendas personales se captó siempre el general aprecio de los nicoyanos.

—Así mismo falleció en Matambú don Carmen Castillo, uno de los fundadores de aquel barrio. Paz a sus restos y resignación a sus familiares.

CORRESPONSAL

Nicoya, abril 1915.

## A JESUS

¡Oh mi glorioso Jesús!  
Oh Señor glorificado!  
Fuiste vilmente clavado  
en el árbol de la Cruz!

## RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUALES, DE ORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Frazadas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para esmas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José C. R., — Casilla 882 Febrero 23

## AZUCAR DEL INGENIO TEMPISQUE

de Federico Sobrado

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS

A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA, --- AGENTE

### Diputaciones

También aquí ha llegado ese clamoreo que inquieta y divide, llamada política local. Los bandos existentes se preparan a la lucha. El fernandismo que es el mayor, piensa en el nombre de don Antonio Alvarez Hurtado y en que se les dará el derecho de nombrar el primer suplente de entre los suyos. Los otros dos grupos—albertistas y briceñistas piensan en sus patrocinados. Alberto Flores y Leonidas Briceño, respectivamente. Queda un resto civilista que indudablemente se unirá a la candidatura de Alvarez Hurtado. Aquí circulan la mar de nombres como candidatos.

### Municipalidad

Como no hay fondos—descanso completo en las labores municipales; bien, no está el tiempo para aventurarse a nuevas empresas. Pero cierto gamonalillo—incansable en sus trabajos de cálculo político ha querido lanzar a la corporación a que pida dinero al Gobierno hipotecando sus haberes para convertirse en prestamista, so pretexto de favorecer la agricultura... Las aspiraciones políticas de cierto circulillo digo yo, dichosamente esa carambola no le sale al "pañía": se acabaron los tiempos en que engañaba con sus argumentos de cotorra. Si el municipio quiere favorecer la agricultura hay otros medios, por ejemplo—que establezca un Campo de Ensayos en la siembra de arroz, puesto tiene terrenos y una máquina de desgranar; que atienda las vías de comunicación—que mañe construir un mercado donde los agricultores puedan realizar sus productos libres del agiotismo de los comerciantes acaparadores—y otros tantos medios sin recurrir a extremos que solo sirven de preparación de terrenos para ulteriores fines políticos.

### Escuelas

Esto señor Redactor es un "desbarajuste". Actualmente no tenemos ni inspector, ni director, ni visitas, ni conferencias, ni asistencias en las escuelas de los campos, ni nada; un puro desorden y confusión. El inspector se fué a Heredia a var nacer un chiquito y nosotros aquí aguantando las duras y las maduras y así seguiremos, no obstante la "muy reconocida labor del inspector señor Rodríguez en 1914" no hubo en todo el cantón un solo niño capaz de presentarse como aspirante a las becas oficiales este año ¡oh sarcasmo! y sin embargo la labor de Rodríguez según... alguien, ha sido de lo mejor en Costa Rica, ¡jal demonio compadre con su labor!!



## Multitud de Gente toma la **EMULSION** **de SCOTT**

como reconstituyente.  
Es un remedio de  
doble efecto y doble  
provecho por ser  
medicina y alimento á  
la vez.



Pero debe  
ser  
de SCOTT.

A Vos, con afecto santo,  
y con fe sentida y ciega  
mi plegaria humilde llega  
envuelta en acerbo llanto.

A Vos, te pido, Señor,  
consuelo para mi mal,  
el bálsamo celestial  
que mitigue mi dolor!

No me dejes perecer  
en este mar de desgracia;  
que surja de tí la gracia  
que venga mi dicha a ser.

Que tu infinita bondad  
deshaga la densa bruma  
del destino que me abruma  
y me hiere sin piedad.

Qué feliz y triunfadora  
la nave de mi existencia  
se dirija con vehemencia  
a la rada redentora.

De Vos, Señor, espero  
bienaventuranza y calma:  
tus bendiciones a mi alma  
antes de todoprefiero.

MIGUEL T. JIRÓN

2 de abril 1915

NOTA:—Por habérsenos respaldado la bonita composición de nuestro amigo Jirón no tuvimos el gusto de publicarla en tiempo.

## W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers y Co. Ltd.

Importadores

Exportadores

LONDON

Agente — F. WISS

Febrero 23

SAN JOSÉ — COSTA RICA

## Acaba de llegar de Paris

el Doctor don Ramon Rodríguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

Oficina—E-quina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25

## SERVICIO DE AUTOMOVIL

Se ofrece al público un cumplido y magnifico servicio de automóvil. Viajes a el Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población la tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol.

Fbro. 9

PABLO ESQUIVEL